mesure a été prise avec l'assentiment du Fonds monétaire international et. conformément aux articles d'accord de cet organisme, le gouvernement canadien s'est chargé de maintenir le cours du dollar dans une limite de 1 p. 100 de la valeur établie,

L'écart entre le dollar américain et le dollar canadien, de janvier 1957 à décembre 1965, est indiqué au tableau 24.

## 24.—Cours mensuel du dollar américain au Canada, 1956-1965

Nota.—Publié par la Banque du Canada. Cote moyenne (de midi) des jours ouvrables de la période. (Cents canadiens par dollar américain)

| Mois   | 1956  | 1957   | 1958   | 1959  | 1960   | 1961  | 1962   | 1963   | 1964   | 1965   |
|--|---|--|--|---|--|---|--|--|--|--|
| Janvier. Février. Mars. Avril. Mai Juin Juillet. Août. Septembre. Ostobre. Novembre. | 99.87<br>99.91<br>99.87<br>99.68<br>99.18<br>98.53<br>98.12<br>97.77<br>97.32<br>96.44<br>96.05 | 96.07<br>95.83<br>95.61<br>95.97<br>95.56<br>95.32<br>95.09<br>94.80<br>95.92<br>96.47<br>96.24<br>97.74 | 98.47<br>98.10<br>97.73<br>97.06<br>96.69<br>96.18<br>96.00<br>96.46<br>97.68<br>97.07<br>96.83<br>96.46 | 96.69<br>97.49<br>96.98<br>96.35<br>96.29<br>95.88<br>95.74<br>95.16<br>94.77<br>95.03<br>95.12 | 95.31<br>95.17<br>95.09<br>96.29<br>97.81<br>98.23<br>97.84<br>96.98<br>97.25<br>97.85<br>97.67<br>98.24 | 99.29<br>98.96<br>98.73<br>98.89<br>98.75<br>100.55<br>103.15<br>103.08<br>103.03<br>103.57<br>104.27 | 104.50<br>104.88<br>104.94<br>104.98<br>108.23<br>108.79<br>107.76<br>107.68<br>107.60<br>107.68 | 107.71<br>107.76<br>107.80<br>107.68<br>107.72<br>107.82<br>107.97<br>108.29<br>107.98<br>107.79<br>107.79 | 108.02<br>108.00<br>108.05<br>108.09<br>108.09<br>108.13<br>107.87<br>107.61<br>107.53<br>107.39<br>107.46 | 107.38<br>107.58<br>108.11<br>107.92<br>107.95<br>108.23<br>108.35<br>107.64<br>107.64<br>107.51 |
| Moyenne annuelle   | 98.41   | 95.88  | 97.06  | 95.90   | 96.97  | 101.32  | 106.89   | 107.85   | 107.86   | 107.80   |

## 25.—Avoir du Canada en or et en dollars américains, 31 décembre 1956-1965

Nota.-L'avoir comprend l'or, les dollars américains et les valeurs à court terme du gouvernement des États-Unis détenus par le compte du Fonds du change, d'autres comptes de l'État et l'avoir net de la Banque du Canada. (En millions de dollars américains)

| Année  | Or   | Dollars<br>américains                     | Total  | Année                                | Or  | Dollars<br>américains                               | Total   |  |
|--|--|---|--|--------------------------------------|---|---|---|--|
| 1956<br>1957<br>1958<br>1958<br>1959<br>1960 | 1,103.3<br>1,100.3<br>1,078.1<br>959.6 <sup>1</sup><br>885.3 | 832.9<br>728.0<br>861.0<br>909.6<br>943.9 | $\substack{1,936.2\\1,828.3\\1,939.1\\1,869.2^1\\1,829.2}$ | 1961<br>1962<br>1963<br>1964<br>1965 | 946.2<br>708.5<br>817.2<br>1,025.7<br>1,150.8 | 1,109.6<br>1,830.9<br>1,777.8<br>1,648.6<br>1,513.7 | $2,055.8$ $2,539.4^{2}$ $2,595.0^{3}$ $2,674.3$ $2,664.5$ |  |

<sup>1</sup> Le 1er octobre 1959, une somme de \$62,500,000 représentant la portion en or du contingent accru du Canada a été <sup>2</sup> Comprend le produit d'un retrait équivalant à 300 millions de transférée au Fonds monétaire international. dollars américains du Fonds monétaire international en juin 1962, somme qui n'avait pas encore été remise à la fin de l'année; la dette nette du Canada envers le Fonds monétaire international à la fin de 1962 atteignait 276 millions. 3 La dette nette du Canada envers le Fonds monétaire international à la fin de 1963 atteignait 196 millions de dollars.

## Sous-section 4.-Le marché des obligations\*

Ventes d'obligations canadiennes.—Les gouvernements et les sociétés constituées ont emprunté une somme globale de 2,887 millions de dollars sur le marché des obligations en 1964, soit un peu plus que le total de 1963 (2,787 millions de dollars). Cependant, en 1964, il y a eu des changements importants sur le marché des emprunts: le gouvernement canadien a réduit ses emprunts de 827 millions à 458 millions de dollars, soit au plus bas niveau depuis 1957; les ventes d'obligations des municipalités et des sociétés constituées ont monté en flèche; et les ventes nettes d'obligations des gouvernements provinciaux n'ont guère varié.

<sup>\*</sup> Rédigé à la Division des finances des entreprises du Bureau fédéral de la statistique à partir des données de la Banque du Canada.